

89
5
REPUBLIQUE DU SENEGAL
Un Peuple – Un But – Une Foi

**MINISTERE DE LA FAMILLE, DU DEVELOPPEMENT SOCIAL
ET DE LA SOLIDARITE NATIONALE**

DIRECTION DE LA FAMILLE

Projet Genre et Renforcement des Capacités

**ATELIER DE VALIDATION DES BOÎTES À
IMAGES ET DES AFFICHES SUR LE GENRE**

**PROJET DE DISCOURS D'OUVERTURE
DE MADAME AWA GUEYE KEBE, MINISTRE DE LA
FAMILLE, DU DEVELOPPEMENT SOCIAL ET DE LA
SOLIDARITE NATIONALE**

Décembre 2003

Chers Invités,

Nous voici aujourd'hui réunis pour une action concrète qui rentre dans le cadre de l'amélioration de formation et de sensibilisation de nos cibles que sont les populations.

Cette action intègre la mise en œuvre du 5^{ème} Programme de Coopération 2002-2006 entre le Gouvernement du Sénégal et l'UNFPA dont l'objectif majeur est de contribuer à l'amélioration du niveau et de la qualité de vie des populations, par la mise en œuvre d'une politique basée sur l'égalité et l'équité entre les sexes. A cet effet, le Ministère de la Famille, du Développement Social et de la Solidarité Nationale est entrain de mener une série d'ateliers d'information, de sensibilisation et de formation en direction des décideurs, acteurs de développement et leaders d'opinions au niveau national et local.

Et pour une meilleure compréhension de la population sur le thème, le Projet Genre Renforcement des Capacités du MFDSSN a jugé utile d'élaborer des outils sur le genre.

Ils serviront de supports aux points focaux genre, aux Chefs de services régionaux et départementaux du Ministère au moment de la vulgarisation du concept auprès des cibles : Parlementaires, Elus locaux, Agents de l'Etat, des Entreprises,

Syndicalistes, Communicateurs traditionnels, Associations de femmes, Organisations communautaires de bases etc....

Mesdames, Messieurs,

Je fonde beaucoup d'espoir sur la formation et la sensibilisation en genre de nos cibles, car, l'ambition du Gouvernement est d'aboutir à la vision nationale et au plan d'action genre. Ce plan comportera en plus des supports, des programmes de plaidoyer, de sensibilisation, de recherche, de formation en genre et en renforcement des capacités des femmes, tout en tenant compte des relations entre hommes et femmes.

En effet, la vision genre est une construction théorique dont l'objectif est de faire en sorte que tout le Projet prenne en considération la distinction fondée sur le sexe.

Ainsi, le rôle du MFDSSN, est de permettre à travers l'information, la sensibilisation, la formation en plus des outils genre, la prise en compte de la version genre dans les organisations, les politiques, plans et programmes, de manière plus équitable les besoins pratiques et les intérêts stratégiques des femmes et des hommes. Il s'agit d'œuvrer pour un changement de comportement en faveur d'un plus grand respect de ces derniers.

Le genre met en évidence la modification d'attitudes qui s'opère dans les sociétés actuelles, et l'évolution en profondeur des normes, des valeurs et du rôle des femmes dans le développement.

Promouvoir l'égalité et l'équité de genre, assurer la promotion des femmes, l'élimination de toutes les formes de violence à leur encontre et veiller à ce que les femmes aient les moyens de maîtriser leur fécondité sont les éléments essentiels des programmes relatifs à la population et au développement durable. Ce dernier en tant que moyen d'assurer un niveau de bien-être équitablement réparti entre tous. Aujourd'hui et dans l'avenir, il supporte que les rapports entre population, ressources, environnement et développement soient pleinement reconnus, correctement gérés et équilibrés de façon harmonieuse et dynamique.

Si le développement est basé sur la population et pour la population, on ne peut écarter la moitié de la population de ce même processus.

La femme, tout comme l'homme est un acteur de développement ; toute discrimination dans les prises de

décisions va à l'encontre de l'éthique et de la justice sociale qui doivent être visibles partout.

La question de genre n'est pas la seule affaire des femmes, elle concerne tout autant les hommes, les décideurs que les agents de développement.

C'est la raison pour laquelle, le genre représente une donnée fondamentale pour le développement durable.

Mesdames, Messieurs,

Je ne saurais terminer sans remercier l'UNFPA, pour son appui soutenu dans le cadre du Projet Genre et Renforcement des Capacités du Ministère de la Famille, du Développement Social et de la Solidarité Nationale.

Mes remerciements vont aussi à l'endroit de tous les participants, qui, je pense, suivront avec un grand intérêt les travaux en vue de l'atteinte de nos objectifs communs.

En souhaitant plein succès à vos travaux, je déclare ouvert l'atelier de validation des boîtes à images et des affiches sur le genre.

Je vous remercie de votre aimable attention.